

## **LUCAS GONZÁLEZ, Jesús Salustiano**

Sacerdote (1926-2017)

**Nacimiento:** Serradilla del Arroyo (Salamanca), 11 de octubre de 1926.

**Profesión religiosa:** San José del Valle (Cádiz), 16 de agosto de 1944.

**Ordenación sacerdotal:** Turín (Italia), 1 de julio de 1956.

**Defunción:** Sevilla, 20 de enero de 2017, a los 90 años.

Nació el 11 de octubre de 1926 en Serradilla del Arroyo (Salamanca). Como perdió a ambos padres en la infancia, lo cuidó su abuela. Estuvo interno en los salesianos de Salamanca.

En 1939, terminada la Guerra Civil, el salesiano don Julián Prieto se lo llevó al aspirantado salesiano de Montilla (1939-1943). En 1943 ingresa en el noviciado de San José del Valle, profesando el 16 de agosto de 1944. En esa fecha antepuso a su nombre de Salustiano, el de Jesús.

Comienza los estudios de filosofía en Utrera (1944-1946). Habida cuenta de su capacidad intelectual, es destinado al estudiantado internacional de Rebaudengo (Turín, 1946-1950), donde se doctoró en filosofía.

Realiza el bienio práctico en Córdoba y Consolación de Utrera, con los estudiantes de filosofía. Es enviado de nuevo a Italia a estudiar la teología en el estudiantado de La Crocetta (Turín), concluyéndola con la licenciatura en Teología. Fue ordenado sacerdote en la basílica de María Auxiliadora de Turín, el 1 de julio de 1956.

Comienza ahora su amplia labor sacerdotal en Córdoba (1956-1958), como maestro y asistente, y la continúa en San José del Valle (1958-1960), como jefe de estudios; Córdoba (1960-1961), como jefe de estudios; La Orotava (1961-1962), como catequista; Quito (Ecuador, 1962-1964), como profesor; Granada (1964-1975), como jefe de estudios; Madrid (1975-1976), alumno de un curso de pastoral; Guatemala (1976-1980), como profesor; Las Palmas de Gran Canaria (1980-1983), como coadjutor de la parroquia; Úbeda (1983-1989), como profesor y economista; La Orotava (1989-1991), como profesor; Las Palmas de Gran Canaria (1991-2009), ayudante en las labores parroquiales; casa de salud de Córdoba (2009-2011); casa de enfermos Don Pedro Ricaldone de Sevilla (2011-2012); Algeciras (2012-2014) y, de nuevo, en la casa de enfermos Don Pedro RicaL done de Sevilla (2014-2017).

Su labor se centró sobre todo en la de la docencia. Profesor exigente y de corte magistral, estaba especialmente preparado para las clases de filosofía y latín. También atendió a los grupos de Hogares Don Bosco y las labores parroquiales.

Mención especial merece su doble estancia en América como profesor de filosofía en el filosofado de Quito (Ecuador, 1962-1964) y en la universidad salesiana de Guatemala (1976-1980).

En 2009, procedente de Las Palmas, llega a la casa María Auxiliadora de Córdoba para cuidar su salud, que comienza a fallarle. Es trasladado después a la casa de enfermos de Sevilla el 28 de septiembre de 2011. Al cabo de un año y tras una mejora en la salud, fue enviado a Algeciras, donde permaneció año y medio. Pero sus continuas molestias le obligaron a volver a la casa de enfermos el 19 de febrero de 2014. Allí falleció el 20 de enero de 2017, a los 90 años de edad.

Intelectualmente potente, fue profesor exigente y, a veces, duro. Supo hacer de la cátedra, especialmente de los estudios filosóficos, el trampolín de la labor entre los jóvenes. Apreciado por los superiores, elevó el nivel de estudios en varios países. Los años de enfermedad y limitación física lo fueron modelando hacia actitudes más fraternas y comprensivas.